

Presumen logros de Alianza del Pacífico (Reforma 23/05/13)

Presumen logros de Alianza del Pacífico (Reforma 23/05/13) El Presidente Enrique Peña dijo que uno de los desafíos es el tema de pobreza y desigualdad social. Foto: Especial Érika Hernández / Enviada Cali, Colombia, Colombia (23 mayo 2013).- Los presidentes de México, Perú, Chile y Colombia afirmaron que la Alianza del Pacífico ha generado logros que la consolidan como el motor económico de la región latinoamericana. Al inaugurar la VII Cumbre de la Alianza Pacífico, los Mandatarios federales de estos países se comprometieron a trabajar de manera más acelerada en las diversas metas a las que se han comprometido. Entre los resultados anunciados está la puesta en marcha del acuerdo arancelario para que 90 por ciento de los productos que se importan y exportan entre los países que integran este instrumento queden liberados de todo tipo de arancel, y el 10 por ciento restante se haga de manera paulatina. Además, un Fondo que arranca con un millón de dólares, que servirá para impulsar proyectos sobre medio ambiente, innovación, ciencia, tecnología, desarrollo social e incrementar intercambios académicos. A la Cumbre asistieron nueve Jefes de Estado, así como 300 empresarios y 10 delegaciones. De acuerdo con la Policía Nacional, para vigilar el evento se desplegaron 3 mil elementos, además de que personal administrativo de la dependencia, una de las organizadoras, se encargó de supervisar el buen uso de gafetes. El Presidente de México, Enrique Peña Nieto, afirmó que los Mandatarios reconocen rezagos y desafíos, y uno de ellos, señaló, es el tema de pobreza y desigualdad social, pues, indicó, es la ruta para convertirse en una palanca de desarrollo. "Estamos trabajando, sin duda, a los ritmos que nos impone el siglo 21, estamos trabajando de forma pragmática, acelerada, para propiciar desarrollo para nuestros pueblos. Reafirmar aquí el compromiso de México para ser parte de este esfuerzo compartido", dijo. Su homólogo de Chile, Sebastián Piñera, aseguró que han avanzado en el libre tránsito de ciudadanos de estos cuatro países, pero también de bienes y servicios, lo que ha generado mayor inversión. Sin embargo, apuntó, no "deben dormirse en sus laureles" y es necesario trabajar de manera más acelerada, principalmente en el combate a la pobreza. El Presidente de Perú, Ollanta Humala, presumió el liderazgo de las cuatro naciones que integran la Alianza, por lo que, aseveró, este instrumento se ha convertido en la esperanza del futuro. El Mandatario federal de Colombia, Juan Manuel Santos, aseguró que la alianza que soñaron en el 2010 hoy es una realidad con resultados positivos, no sólo al interior, sino frente al mundo. "(Esta Alianza) no es por ambición económica, es el nuevo motor económico y desarrollo y se puede potencializar más", añadió. La Alianza del Pacífico representa un mercado potencial de 209 millones de personas y genera 2 billones de dólares anuales. Los cuatro países que la integran, México, Chile, Colombia y Perú, consideradas las economías más dinámicas y abiertas de la zona, concentran 50 por ciento de las exportaciones en la región y a éstos llega el 30 por ciento de la inversión externa. Bajo este escenario, los Jefes de Estado de dichas naciones discutirán las estrategias que implementarán para promocionarse, en bloque, en Asia-Pacífico.